



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

26 de abril de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

26 de abril de 2024

---

### INFORMACIÓN DEL CONGRESO

---

#### **Aplaza Congreso de Michoacán toma de protesta de 11 diputados suplentes**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aplaza-congreso-de-michoacan-toma-de-protesta-de-11-diputados-suplentes/>

El próximo lunes se podría definir cuándo rendirán protesta los diputados suplentes e integrarse a la 75 Legislatura del Congreso del Estado, porque los propietarios solicitaron licencia para separarse del cargo para irse a hacer campaña. Este jueves, la presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, convocó a los integrantes de la Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos, para el próximo lunes, a las 18 horas, para definir cuándo se realizará la sesión. Fueron 15 los legisladores que solicitaron licencia y únicamente se convocó y tomó la protesta de ley a cuatro suplentes, Christian Jaramillo, Conrado Mejía, Martha Berenice Álvarez y Christian Pineda ya los propietarios Ernesto Núñez, Conrado Mejía, Liz Hernández y Juan Carlos Barragán son candidatos.

#### **Pide Jesús Hernández respetar la ley: le toca al pri presidir la Jucopo**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-jesus-hernandez-respetar-la-ley-le-toca-al-pri-presidir-la-jucopo/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/diputados-del-pri-presentan-documento-ante-congreso-para-asumir-la-jucopo/>

El coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández, rechazó tener interés personal en presidir la junta de coordinación política del Congreso del Estado, luego de dos posibilidades fallidas. “Sabemos que en la junta todo se vota, no hay ningún interés personal, simplemente es darle vigencia a la ley, pero aquí parece que les cuesta mucho trabajo procesar decisiones respetando la ley”, declaró a quadratín. Señaló que la ley orgánica y de procedimientos del congreso del estado es muy clara en su artículo 43 que establece que todo partido que acredite que tiene el 20 por ciento de la representación de los diputados tiene derecho a presidir ese órgano, integrado por los coordinadores de todas las bancadas.

---

### INFORMACIÓN POLÍTICA

---

#### **El pan reporta 4 candidatos amenazados a presidencias municipales**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/el-pan-reporta-4-candidatos-amenazados-a-presidencias-municipales/>

El Partido Acción Nacional (PAN) ha registrado un total de cuatro candidatos a presidencias municipales que han sido amenazados por los grupos criminales durante la campaña local, así lo confirmó la dirigente del albiazul, María del Refugio Cabrera Hermosillo. En rueda de prensa, la panista, mencionó que el comité estatal del pan, le han reportado de al menos seis candidatos que tienen temor por la presencia de grupos criminales en sus municipios, y que les impide realizar una campaña al cien por ciento, o bien, recorrer todas las comunidades.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

26 de abril de 2024

### **Advierte ine riesgos de hacer mal uso de listas nominales**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-ine-riesgos-de-hacer-mal-uso-de-listas-nominales/>

El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán advirtió a los partidos políticos los riesgos de hacer un mal uso de las listas nominales, que les serán entregadas el próximo 2 de mayo. En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, explicó que las listas nominales recibidas este miércoles contienen datos personales de casi 4 millones de michoacanos.

### **Compromete Roberto Carlos López García agenda joven**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/compromete-roberto-carlos-lopez-garcia-agenda-joven/>

El candidato de la Alianza Fuerza y Corazón por Morelia, del PRI, PAN y PRD, al distrito federal 08, Roberto Carlos López García comprometió ante estudiantes universitarios impulsar una agenda joven. Señala un comunicado de prensa que, agradeció a la Universidad Nova Spania “por invitarme a ser parte del diálogo vota libre 2024” al igual que su contrincante de MC.

### **Invertirá torres piña 100 mdp en rehabilitación de red de agua potable**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/invertira-torres-pina-100-mdp-en-rehabilitacion-de-red-de-agua-potable/>

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, impulsará como alcalde un Plan Municipal por la Sustentabilidad del Agua, que contempla una inversión de 100 millones de pesos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), esto con la finalidad de contrarrestar la crisis que enfrenta la capital en el suministro del líquido vital. Señala un comunicado de prensa que, Torres Piña se dijo consciente del problema mayúsculo que representa la falta de agua en las colonias, tenencias y comunidades de Morelia, por lo cual remarcó que, en la próxima administración municipal, que él encabezará, se emprenderá acciones contundentes encaminadas para garantizar el suministro del líquido vital en la capital michoacana.

### **Combatirá Carolina Rangel desigualdad laboral desde el Legislativo**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/combatera-carolina-rangel-desigualdad-laboral-desde-el-legislativo/>

La candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación federal por el Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, incluyó en su plataforma legislativa “10 para el 10”, dos propuestas para el combate a la violencia de género y la desigualdad laboral que afrontan las mujeres. Señala un comunicado de prensa que, la primera es ajustar criterios de deducibilidad para las empresas lideradas por mujeres a través de incentivos fiscales, “que les permitirá una mayor participación en la generación de empresas y con ello, autonomía económica, que es una herramienta indispensable, ya no solo para su desarrollo económico, sino también para prevenir ciclos de violencia”.

### **Anuncian visita de Sheinbaum a Michoacán; estará en 5 municipios del 1 al 3 de mayo**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/anuncian-visita-de-sheinbaum-a-michoacan-estara-en-5-municipios-del-1-al-3-de-mayo//>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

26 de abril de 2024

<https://metapolitica.news/2024/04/25/claudia-sheinbaum-estara-en-michoacan-3-dias-vistara-cinco-municipios/>

<https://postdata.news/claudia-sheinbaum-visitara-michoacan-del-1-al-3-de-mayo/>

La candidata presidencial de la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum Pardo, estará en Michoacán del 1 al 3 de mayo en cinco municipios, Lázaro Cárdenas, Uruapan, Apatzingán, Zamora y Sahuayo, así lo anunciaron liderazgos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). El representante de la candidata presidencial en el estado, Diego Hernández informó que la abanderada de Morena-PT-PVEM se reunirá con la militancia y el Sindicato minero de Lázaro Cárdenas el 1 de mayo, un día emblemático para los trabajadores en la explanada principal a las 18:30 horas.

### **Como “novatos” se dejaron ver los otros candidatos a la alcaldía: Alfonso Martínez**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/como-novatos-se-dejaron-ver-los-otros-candidatos-a-la-alcaldia-alfonso-martinez/>

El candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar señaló que sus contrincantes al puesto se comportaron como unos “novatos”, al no conocer las condiciones de la ciudad, esto durante el debate que se presentó en un medio de comunicación de la ciudad. El presidente con licencia determinó que no está mal ser novato, ya que resaltó que él fue uno de esas personas, pero indicó que en estos momentos lo que necesita el municipio es un proyecto a largo plazo y la continuidad de todas las obras, que se están realizando en la capital michoacana.

### **¡Gran entusiasmo y ambiente genera la campaña de Carlos Quintana en el Distrito 17**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/gran-entusiasmo-y-ambiente-genera-la-campana-de-carlos-quintana-en-el-distrito-17/>

Con entusiasmo, alegría, y un gran recibimiento, el candidato Carlos Quintana Martínez y su compañero de fórmula, Pepe Martínez, han visitado distintos puntos de la ciudad de Morelia. El contendiente a la diputación local, por el distrito 17 con cabecera en Morelia, y su compañero Pepe Martínez, ambos siglados por el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido De La Revolución Democrática (PRD), se dan cita diariamente en viviendas, cruceros y mercados, recibiendo un excelente apoyo por parte de la ciudadanía.

### **Daniela De Los Santos Recorre las Calles de Morelia**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/daniela-de-los-santos-recorre-las-calles-de-morelia/>

La candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos, sigue manteniendo una estrecha cercanía con las y los ciudadanos en las calles, cruces y avenidas de su distrito, compartiendo propuestas y recibiendo muestras de apoyo. Desde las 7 de la mañana saludó a los morelianos y les entregó separadores de libros con Código QR que dirige a un video con información detallada sobre sus propuestas. Entre los logros destacados de Daniela De Los Santos se encuentra el trabajo realizado en el Congreso del Estado para concretar el Centro de Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes, con presupuesto suficiente para su construcción este año en Morelia.

### **Gobierno no presta atención a seguridad en elecciones, denuncian PRD, PRI y PAN**

<https://moreliactiva.com/gobierno-no-presta-atencion-a-seguridad-en-elecciones-denuncian-prd-pri-y-pan/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

26 de abril de 2024

El Gobierno del Estado no presta atención a la seguridad en estas elecciones, a tal grado que varios candidatos han declinado por amenazas del crimen organizado. Ello lo aseguró el dirigente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, quien acentuó que mañana habrá una sesión del IEM para la sustitución de candidatos, donde se pedirá la sustitución del candidato a presidente municipal de Zacapu que fuera amenazado por el hampa.

### **Seguimos consolidando con la gente este proyecto colectivo y de unidad: Araceli Saucedo**

<https://moreliactiva.com/seguimos-consolidando-con-la-gente-este-proyecto-colectivo-y-de-unidad-araceli-saucedo/>

<https://metapolitica.news/2024/04/25/seguimos-consolidando-con-la-gente-este-proyecto-colectivo-y-de-unidad-araceli-saucedo/>

<https://metapolitica.news/2024/04/25/seguimos-consolidando-con-la-gente-este-proyecto-colectivo-y-de-unidad-araceli-saucedo/>

Sumando voluntades en cada recorrido, la candidata reconoció el cariño y entrega de las y los michoacanos, que al igual que el resto de las y los mexicanos, están decididos a devolverle a nuestro país su grandeza, unidad, potencial, dignidad y tranquilidad para desarrollarse en las ciudades, las cabeceras municipales, las comunidades, las localidades, rancherías y tenencias, en todo camino recorrido y a cada paso dado, seguimos consolidando con la gente este proyecto colectivo y de unidad, celebró Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México.

### **PRI-PAN-PRD piden se abra línea de investigación contra Movimiento Ciudadano, por presunta colusión con crimen organizado**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/pri-pan-prd-piden-se-abra-linea-de-investigacion-contra-movimiento-ciudadano-por-presunta-colusion-con-crimen-organizado/>

<https://postdata.news/pide-dirigente-del-pri-abrir-investigacion-contra-carlos-herrera/>

La alianza electoral del PRI, PAN y PRD, pidió que se abra una línea de investigación en contra del candidato al Senado por Movimiento Ciudadano, Carlos Herrera Tello, a partir de varios elementos que, a consideración de las dirigencias de estos partidos, sugieren que grupos del crimen organizado estarían actuando a favor del partido naranja en diversos municipios. Esto, dijo al respecto Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI, se sustenta a partir de una declaración emitida por el candidato al Senado donde, según versiones periodísticas, sugiere que debe haber diálogo con la delincuencia para pacificar al estado.

### **Urge Ernesto Núñez a promover por ley la activación física en espacios públicos**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/urge-ernesto-nunez-a-promover-por-ley-la-activacion-fisica-en-espacios-pub>

Es urgente que se contemple en la ley un programa para la promoción de la activación física en espacios públicos de colonias y comunidades, afirmó Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia. Al atender la invitación de un grupo de zumba, el cual se reúne día a día en la explanada de la Plaza “Niños Héroes”, el abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia expuso que los espacios públicos son fundamentales, por ello tiene que promoverse la actividad física, “hay que promoverlo, pero que venga en las leyes, para que haya incentivos, incluso que haya instructores que puedan dar clase no solamente en uno o dos puntos de la ciudad, sino en más espacios que son de convivencia familiar”.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

26 de abril de 2024

### **Con René Valencia, el deporte en Morelia sí será impulsado**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/con-rene-valencia-el-deporte-en-morelia-si-sera-impulsado/>

Mi compromiso es devolver a los deportistas de Morelia los espacios reacondicionados, el impulso al deporte en el municipio, además de apoyar a los atletas destacados que representen a los morelianos, al estado o al país en competencias internacionales, “ya no tendrán que andar tocando puertas, sin respuesta de los gobernantes en turno”, aseguró René Valencia, candidato a presidente municipal de Morelia, por el Partido Revolucionario Institucional. En reunión con futbolistas de la Liga de Veteranos, “Eterna Juventud”, el candidato priista recibió una serie de propuestas de necesidades de este sector, las cuales atenderá personalmente de llegar a la Presidencia Municipal, porque él sí resuelve, señaló René Valencia.

### **Oposición usa tema de seguridad para tapar su ineficiencia: Morena Michoacán**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/oposicion-usa-tema-de-seguridad-para-tapar-su-ineficiencia-morena-michoac>

La oposición está usando el tema de la violencia y la inseguridad como argumento para tapar “su mala organización” y su falta de capacidad para tener candidaturas, aseveró Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena. Este tema, que interesa a todos, dijo, se aborda en la Mesa de Gobernabilidad, donde se tiene un protocolo, que actúa de manera rápida. En el caso de Morena, reconoció, hay 14 candidaturas que han solicitado la actuación del protocolo, y se está atendiendo; y remarcó que no se puede revelar cuáles son los municipios en esta circunstancia.

### **Una “canallada” que PRI, PAN y PRD postulen a hombres en lugar de mujeres: Celis Silva; se impugnarán candidaturas, adelanta**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/una-canallada-que-pri-pan-y-prd-postulen-a-hombres-en-lugar-de-mujeres-celis-silva-se-impugnaran-candidaturas-adelanta/>

Lo que quieren hacer partidos como el PRI, PAN y PRD, de cambiar a hombres de género para sostener candidaturas a presidencias municipales es una canallada, una burla y una tomada de pelo, aseveró Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena. En conferencia de prensa indicó que varios de esos casos se van a impugnar, y que en esta ruta es que se ha sostenido la comunicación con su representante del partido ante los organismos electorales, Rigoberto Márquez Verduzco, quien está atendiendo el caso.

### **Michoacán ha sido prioritario para Claudia Sheinbaum, coinciden líderes partidistas**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ciudadanos-prefieren-a-claudia-sheinbaum-afirman-lideres-morenistas-9920647.html>

Líderes morenistas aseguraron que es irreversible la preferencia en favor de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum con hasta 13 puntos de ventaja sobre el canciller, Marcelo Ebrard Casaubón. El dirigente nacional de #EsClaudia, Alfonso Ramírez Cúellar, destacó en rueda de prensa que las encuestas nacionales del 11 de abril arrojaron que Sheinbaum Pardo lleva 13 puntos de ventaja, y consideraron que al mes de junio la aspirante a la candidatura presidencial en 2024, esté 15 puntos arriba del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.



26 de abril de 2024

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **Continúa Ramírez Bedolla en el top 10 de gobernadores: Massive Caller**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/continua-ramirez-bedolla-en-el-top-10-de-gobernadores-massive-caller/>

<https://metapolitica.news/2024/04/25/ramirez-bedolla-continua-en-el-top-ten-de-gobernadores-massive-caller/>

La empresa encuestadora Massive Caller informó que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla continúa en el top ten de los gobernadores del país mejor evaluados. De acuerdo con un comunicado de prensa del Gobierno de Michoacán, de acuerdo a su medición mensual de gobernadores en el mes de abril, Ramírez Bedolla se mantiene en el lugar diez con un 61.1 por ciento de aprobación de los michoacanos, con un incremento en relación al mes anterior.

### **Emite pjm convocatoria para titularidad de juzgado menor**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/emite-pjm-convocatoria-para-titularidad-de-juzgado-menor/>

El Consejo del Poder Judicial de Michoacán ha emitido la convocatoria pública dirigida a todas las personas interesadas en formar parte del primer concurso de oposición abierto para ocupar la titularidad de juzgado menor. Señala un comunicado de prensa que, para participar se deberá contar con título y cédula profesional de licenciatura en derecho y completar la solicitud de preselección a computadora, disponible en [www.poderjudicialmichoacan.gob.mx](http://www.poderjudicialmichoacan.gob.mx), adjuntando una fotografía tamaño infantil a color, y enviar todo en formato pdf al correo [examen.preseleccion.ij2@gmail.com](mailto:examen.preseleccion.ij2@gmail.com) el 13 de mayo, entre las 9:00 y las 20:00 horas.

### **¿Cómo se van a obtener boletos para los conciertos del festival michoacán de origen?**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/como-se-van-a-obtener-boletos-para-los-conciertos-del-festival-michoacan-de-origen/>

La inauguración del Festival Michoacán de Origen será el día de mañana en punto de las 4 pm y el concierto de inicio será con Matute en el Jardín Orquideario a las 7 pm el concierto durará 2 hrs y es completamente gratuito, es por esto mismo que el secretario de turismo, Roberto Monroy, recomienda llegar a una buena hora ya que los accesos se darán conforme vaya llegando la gente por medio de un torniquete (la capacidad del Jardín Orquideario es de 7 mil personas), esta misma dinámica se dará igualmente con JNS y la Arrolladora que se celebrará en el Estadio Venustiano Carranza. Para las personas que se encuentren fuera del recinto del jardín orquideario, habrá pantallas con sonido transmitiendo el concierto en vivo.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Ni Capula ni Santiago Undameo han pedido autogobierno a Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/ni-capula-ni-santiago-undameo-han-pedido-autogobierno-a-morelia/>

Morelia no ha tenido acercamientos con las tenencias de Capula y Santiago Undameo, con la finalidad de iniciar la adopción del esquema de autogobierno y ejercicio de presupuesto



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

26 de abril de 2024

directo, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del ayuntamiento. En entrevista efectuada en el palacio municipal, Benítez Silva expuso que hasta el momento sólo ha tenido conocimiento de la intención de una de las tenencias, Teremendo de los Reyes, de transitar esta ruta, si bien luego optó por el presupuesto participativo.

### **CEAC pide modificaciones a proyectos de Morelia para acceder al FAEISPUM**

<https://postdata.news/ceac-pide-modificaciones-a-proyectos-de-morelia-para-acceder-al-faeispum/>

Por unanimidad de votos, el cabildo de Morelia aprobó algunas modificaciones al Programa Anual de Inversión (PAI) 2024, derivado de las adecuaciones que se hicieron a algunas obras que se presentaron para acceder al Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM). La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, Joanna Margarita Moreno Manzo dio a conocer que las modificaciones se dieron por parte de la Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) a seis pozos de agua, sin que determinara puntualmente el monto total que se disminuyó al costo de estos proyectos.

### **Policía Morelia ya protege al candidato que solicitó seguridad, informa secretario del ayuntamiento**

<https://moreliactiva.com/policia-morelia-ya-protege-al-candidato-que-solicito-seguridad-informa-secretario-del-ayuntamiento/>

La policía morelia ya protege al candidato del PRD y PAN a la Presidencia Municipal de Morelia, Alfonso Martínez, informó el secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva. «Se han atendido los requerimientos que han solicitado las autoridades electorales para dar apoyo y seguridad a quien la ha solicitado y que está acreditado ante el instituto electoral», dijo.

### **Aprueba ayuntamiento de Morelia modificación al PAI 2024**

<https://moreliactiva.com/aprueba-ayuntamiento-de-morelia-modificacion-al-pai-2024/>

En sesión extraordinaria de cabildo, este jueves se aprobó la iniciativa para la modificación al Programa Anual de Inversión 2024, (PAI), por un importe compensado de 14 millones 796 mil 220 pesos con 14 centavos, así como, la modificación al presupuesto de egresos correspondiente al ejercicio fiscal 2024. La modificación al PAI se fundamenta en diversos movimientos, que incluyen un registro de obra de ampliación y siete registros de obras de reducción, resultando en un total de 275 registros de obras y manteniendo el techo financiero por un importe de 745 millones 741 mil 093 pesos con 12 centavos.

### **Al menos 2 estacionamientos cerca a CECONEXPO, solicitaron permisos para cobrar por FMO**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/al-menos-2-estacionamientos-cerca-a-ceconexpo-solicitaron-permisos-para-cobrar-por-fmo/>

Al menos 2 estacionamientos que se encuentran a los alrededores del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (CECONEXPO), solicitaron permisos a la administración municipal para mantener una cuota y operar durante los 24 días que durará el Festival Michoacán de Origen, así lo dio a conocer el secretario del ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que el primero en solicitar dicho permiso es el que se encuentra sobre la avenida Ventura Puente a un costado de las



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

26 de abril de 2024

instalaciones de la comisión federal de electricidad y que comúnmente se encuentra como un terreno baldío.

---

### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

#### **UMSNH ofrece apertura al diálogo para analizar demandas del CSI**

<https://postdata.news/umsnh-ofrece-apertura-al-dialogo-para-analizar-demandas-del-csi/>

Tras reunirse en privado con integrantes del Consejo Supremo Indígena (CSI), el secretario general de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Javier Cervantes Gutiérrez señaló que se analizarán las exigencias de los representantes de comunidades originarias, pero en apego a lo que establece la ley orgánica de la casa de hidalgo, por lo que se realizará una primera mesa de trabajo la siguiente semana. En respuesta a las peticiones de que se condonen pagos de trámites, aclaró que debe realizarse la valoración necesaria, en función de un estudio socioeconómico de cada aspirante, pero aclaró que algunos no son aspirantes a ingresar sino que ya son moradores casas estudiantiles, a quienes ya se condona el 100% de conceptos de pago.

#### **No puede violentar el proceso de admisión la UMSNH**

<https://moreliactiva.com/no-puede-violentar-el-proceso-de-admision-la-umsnh/>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/no-puede-umsnh-violentar-proceso-de-admision/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no puede violentar su propia convocatoria para el proceso de admisión 2024-2025, porque al hacerlo daña los derechos de miles de personas que ya han realizado sus trámites para hacer su examen y ocupar un espacio en las distintas carreras que se ofertarán en el próximo ciclo escolar. Aunado a ello, el Consejo Universitario está representado en este proceso de admisión a través de una comisión de ingreso, misma que se encargará de hacer valer lo que establece la convocatoria de admisión que aprobó el máximo órgano de gobierno.

#### **El 6 de mayo inicia entrega de fichas para normales de Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/el-6-de-mayo-inicia-entrega-de-fichas-para-normales-de-michoacan/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/el-6-de-mayo-inicia-entrega-de-fichas-para-escuelas-normales-de-michoacan/>

El próximo 6 de mayo iniciará el proceso de expedición de fichas para las y los aspirantes a las ocho escuelas normales y el Centro de Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM), informó el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (IEMSYSEM). Señala un comunicado de prensa que, de acuerdo a las convocatorias de ingreso a las normales oficiales, del 6 al 24 de mayo, en cada una de los centros educativos comenzará la entrega de fichas en un horario de 8:00 a 14:00 horas, conforme al siguiente orden: se espera que, del 6 al 10 de mayo se entreguen fichas a aspirantes cuyo apellido paterno comience con las letras de la a a la j. Del 13 al 17, cuyo apellido paterno comience con las letras de la k a la z. Y del 20 al 24 para las y los sustentantes rezagados.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---



26 de abril de 2024

**Dengue en Lázaro Cárdenas va al alza: de 917 posibles casos, 302 son positivos**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/dengue-en-lazaro-cardenas-va-al-alza-de-917-posibles-casos-302-son-positivos>  
<https://primeraplana.mx/archivos/987014>

Este jueves, la sala de cabildo del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas fue sede para la sesión del Consejo Municipal de Salud, donde sus integrantes abordaron temas importantes, como el alza en casos de dengue, así como los efectos que han dejado las olas de calor que han azotado a la región. La sesión fue presidida por Ángeles Berenice Olea Escobar, presidenta municipal provisional, quien fue la encargada de dar la bienvenida al consejo, además de agradecer por mantener informada a la ciudadanía sobre los casos de salud que aquejan al municipio.

**No permitiremos imss bienestar en sector salud: SUTOPDSSM**

<https://moreliactiva.com/no-permitiremos-imss-bienestar-en-sector-salud-sutopdssm/>

El dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de los Servicios de Salud de Michoacán, Javier Maldonado Torres, afirmó que no dejará llegar al IMSS Bienestar a Michoacán. «No estamos de acuerdo con el IMSS Bienestar, en Michoacán no vamos a dejar que aterricé el IMSS Bienestar», dijo.

**Centro de Salud Mental y Adicciones de Huetamo beneficiará a 41 mil habitantes**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/centro-de-salud-mental-y-adicciones-de-huetamo-beneficiara-a-41-mil-habitantes/>

Para garantizar una mejor calidad de vida a la población de la región, el Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones (CECOSAMA) de Huetamo brindará servicios de atención en medicina general, psiquiatría, nutrición, psicología y servicio social. Autoridades del estado destacaron que esta unidad médica será de gran apoyo para que alrededor de 41 mil habitantes, tanto de Huetamo como de municipios vecinos, que requieran algún servicio de salud, lo hagan de manera inmediata.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

**Guardia Civil acompaña a mujer víctima de violencia familiar a poner denuncia en Morelia**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/guardia-civil-acompana-a-mujer-victima-de-violencia-familiar-a-poner-denuncia-en-morelia/>

La Guardia Civil, a través del Agrupamiento de Proximidad Social y Violencia de Género, acompañó a una mujer víctima de violencia familiar a poner denuncia ante el Centro de Justicia Integral para las Mujeres (CJIM). Fue durante recorridos de vigilancia y prevención al delito que los agentes tuvieron conocimiento del reporte emitido, donde se indicó que en la colonia Villas del Real de la capital del estado, se encontraba un masculino agresivo con Araceli C.

**Garantizada la seguridad para el Festival Michoacán de Origen**

<https://metapolitica.news/2024/04/25/garantizada-la-seguridad-para-el-festival-michoacan-de-origen/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

26 de abril de 2024

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) contará con más de 300 agentes de la Guardia Civil y 42 cámaras de videovigilancia para garantizar el orden público y la sana convivencia durante el Festival Michoacán de Origen, en el centro de exposiciones de Morelia (CECONEXPO), del 26 de abril al 19 de mayo. Para evitar incidentes en el evento, la Guardia Civil se desplegará las 24 horas del día, con personal de distintos agrupamientos que estará presente en todas las áreas del recinto para atender cualquier emergencia.

### **Atacan a tiros a dos hombres en Cread de Apatzingán; hay un muerto y un herido**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/25/atacan-a-tiros-a-dos-hombres-en-cread-de-apatzingan-hay-un-muerto-y-un-herido/>

Delinquentes armados atacaron a balazos a dos hombres en la entrada de un centro de rehabilitación Cread en la colonia Independencia de Apatzingán, uno de los ofendidos murió en el lugar, el otro quedó lesionado. El atentado se registró en dicha clínica para personas con problemas de adicciones ubicada sobre la calle Serapio Rendón esquina con la calle Camilo Arriaga, donde sin motivos desconocidos los pistoleros abrieron fuego en contra de dos masculinos.

### **Hallan un cuerpo en la Morelia-Salamanca**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/hallan-un-cuerpo-en-la-morelia-salamanca/>

A pocos minutos del homicidio de un hombre en Morelia, autoridades locales han confirmado el asesinato de un segundo hombre, en el municipio de Copándaro; la Fiscalía General del Estado ha desplazado personal para el levantamiento del cadáver. Se trata del cuerpo de un hombre de aproximadamente 30 años, que presentaba heridas de arma de fuego y lesiones producidas aparentemente por una tabla, de acuerdo a las fuentes allegadas a las investigaciones.

### **Dejan cadáver cerca del fraccionamiento los ángeles en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/dejan-cadaver-cerca-del-fraccionamiento-los-angeles-en-morelia/>

<https://moreliactiva.com/hallan-a-hombre-ejecutado-junto-a-brecha-cercana-a-la-colonia-los-angeles-morelia/>

Luego de una serie de disparos en el fraccionamiento los Ángeles, en la salida a Salamanca, la policía local instaló un operativo que permitió la localización del cadáver de un hombre; el sitio se encuentra bajo resguardo policial. Se trata de una persona de aproximadamente 30 años, que fue hallada en una brecha que da al fraccionamiento y que presentaba múltiples lesiones de arma de fuego, tanto en el cráneo como en el rostro.